

ひと月前には紅く彩られていたはずの鶏足寺の参道を、初雪が白く染めました。雪が舞い散る音が聞こえるほどの静けさは、時を忘れませう。(撮影日12月15日)

森の案内人



ながはま森林マッチングセンター
森林環境保全員

はしもと けん 橋本 勳さん (西浅井町山門)

「最初はスギとヒノキの違いもわからなかった」と照れ臭そうに話す橋本さん。「森の案内人」と称されるエキスパートにもそんな時期がありました。橋本さんは大阪府堺市出身。大学、大学院では地質学を専攻、民間企業を退職後、父親の実家がある西浅井町山門に平成21年に移住してきました。移住するにあたって、自然豊かな地元西浅井地域ならではの仕事を考え模索していたところ、「奥びわ湖・山門水源の森」で活動する「琵琶湖森林レンジャー」という仕事に出会い、森の案内人としてのキャリアが始まります。

調査・保全活動で森に入った日数はなんと年間250日以上。森での活動に明け暮れる中で、四季折々の植物やその生態に触れるにつれ、自然の素晴らしさに益々魅入られていきました。橋本さんはその後、長浜市の森林レンジャーとして市内北部地域に活動範囲を拡大。仕事以外にもボランティアで森に関わる活動に励む熱意とその人柄を買われ、森と人をつなぐ活動を行うながはま森林マッチングセンターに所属を移し現在に至ります。

活動の中で、奥びわ湖パークウェイを中心とした22kmの桜並木の調査も行いました。当時、その樹種や本数が不明で、病気が蔓延しているといわれていた桜を一本一本調査。約3,200本の桜並木の全貌を明らかにし、そのうちソメイヨシノの約8割が「てんぐ巣病」にかかっていることを突き止めます。てんぐ巣病は桜の枝が箒状になり、花が咲かなくなる病気。地道な剪定と保護剤の塗布や新たな桜の植樹を10年計画で行い、長浜の春の風物詩として愛される美しい桜並木を保っています。

昨年は、森歩きツアーやマップルシロップのワークショップなどを開催。参加者に楽しんでもらうための細やかな気遣いとそのやわらかな雰囲気、多くの人々を森の世界に誘いました。

「人と森の距離が離れがちな時代。森が自ずと人々の暮らしの一部になっていくきっかけを作っていきなさい」と橋本さん。「さあ、森に出かけてみよう」。森と人との関わりをしっかりと繋ぐ活動は今日も続きます。



北郷里小学校

北郷里チャレンジ

北郷里小学校は長浜市南東部、横山(臥せられた龍のように見えることから「臥龍山」とも呼ばれます)の東側にひらけた田園地帯にあります。学区には石田三成公の生家があり、学校の正面玄関では三成公の座像が子どもたちを迎えてくださっています(夜はちょっと怖いですが...)。

本校では「自主」「自立」「仁愛」「社会に貢献できる子」をめざしていろいろな場面で子どもと教師がともに学び合いながら様々な活動を行っています。

今回は「北郷里チャレンジ」を紹介いたします。ベル着・ロッカーや机の整頓など自分のちよっとした努力でできることを学級で取り組みます。パーフェクトを達成すると学校長がパーフェクト賞を授与します。初めは教師が声をかけますが、子どもたちから「はよ座ろ!ベル着やで」という声が出始め、学級のために頑張ろうという態度が出始めます。そして各自の「自主」的な態度、人に流されない「自



▲「北郷里チャレンジ」表彰式の様子

立した姿勢、互いに声をかけみんなで頑張ろうという「仁愛」の心が育まれ、積み重ねの中で「社会に貢献できる子」に育っていったと信じています。受賞した学級の授賞式で見せる笑顔は本当に輝いています。達成できなかった学級でも「次は頑張るぞ!」とますます意欲的です。

これからも地域の未来を創る子どもたちの成長を見守っていきなさいと思います。

- 長浜子どもちかい ~わたしたちはちかいます~
- 元気にあいさつをします
 - 名前を呼ばれたら「はい」と返事をします
 - 「ありがとう」「ごめんなさい」をすなおに言います
 - 困っている人がいたら言葉をかけます
 - 人の話をしっかり聞きます

- 長浜子育て憲章 ~おとなが実践します~
- 子どもに誠実に生きる姿を見せます
 - 見守るまなざし、叱る勇気を大事にします
 - ルールとマナーを教え、奉仕の心を育みます
 - 自然や人々に感謝の心でふれあう子どもを育てます
 - 長浜に誇りをもち、地域に貢献する子どもを育てます

学校・教育関係の情報満載
市教育委員会フェイスブック

人口と世帯数
令和2年12月1日現在

人口	116,940人 (-36)
男	57,297人 (-15)
女	59,643人 (-21)
世帯数	46,507世帯 (+28)

()は前月との比較

長浜市の情報をスマホでチェック

長浜市 ホームページ	Facebook 長浜市ほっとにゅ〜す	Facebook 長浜市教育委員会	Instagram #長浜ちよびつく	YouTube はま〜るtb.	広報紙をスマホで マチイロ	イベント情報を配信 LINE